
Procès-verbal 
du Conseil d’établissement 
de l’école du Tourne-Vent 

 Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement tenue 
le 11 avril 2022 en teams pour l’école du Tourne-Vent. 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS 
Yves Debigaré, parent 
Évelyne Blain, parent 
Martin Brisson, parent 
Dominic Cyr, parent 
Valérie Samson, parent 
Évelyne Blain, parent 
Caroline Colein, parent 
Marie-Josée Clément, enseignante 
Marie-Josée L’Écuyer, enseignante 
Nathalie Plouffe, enseignante 
Nathalie Grisé, personnel de soutien 
Isabelle Leclerc, service de garde 
Marie-Claude Gagnon, enseignante 
 
PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 
Hélène Laroche, directrice en remplacement 
 
ÉTAIENT ABSENTS 
Marie-France Grenier, directrice 
Marie-France Levasseur 
 

 1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 
 
La séance s’ouvre à 19h15. 
 

 2. Vérification du quorum et des présences  
 
Le quorum est constaté. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
#11-04-01 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Aucun point n’est ajouté à l’ordre du jour. 
 
Le point 6.1 est remis à l’ordre du jour 
L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Mme Colein et secondée 
par Mr Cyr. 
 
Adopté à l’unanimité 
 



 
4. Parole au public 

Aucun ce jour. 
 

 
 
 
 
 
 
#11-04-02 
 

5. Adoption du procès-verbal du 21 mars 2022. 
 
Varia, orthographe au point 11 à corriger. 
 
Adopté par Évelyne Blain, secondée par Marie Josée Clément. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
#11-04-03 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6. Dossiers courants 

6.1 Frais chargés aux parents (point remis pour le prochain CÉ) 

6.2 Sondage sur le sentiment de sécurité des élèves (approbation) 

Il est question de reconduire le sondage de l’année passée. Pour les 5-
6èmes, cela avait envoyé par courriel. Le taux de participation de l’an passé 
était de 191 élèves. 

Les 3-4 années sont accompagnés à l’école pour le faire. Pour le 5-6 ils sont 
invités à le faire à la maison.  

Nathalie Grisé agit plus en prévention dans le milieu de l’école. Si cela est 
nécessaire, le protocole de l’intimidation est suivi et mis en place. 

Marie Claude Gagnon : Pour les 3 et 4e année, on leur donne des exemples 
précis pour qu’ils puissent comprendre les réponses adéquatement. 

Le sondage est approuvé par le CÉ, proposé par Isabelle Leclerc et secondé 
par Nathalie Grisé. 

Adopté à l’unanimité 

6.3 Campagne de financement 2022-2023 (discussion) 

Hélène Laroche doit faire un suivi avec la ville pour voir l’avancement et 
vérifier si cela a été approuvé par la ville. 

L’idée est de faire une surface avec gravelle, des tables à pique-nique et un 
tableau semi-permanent. Devant l’école du côté du service de garde.  

Mme Laroche nous explique que cela s’est fait dans son ancienne école.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
#11-04-04 
 

Nathalie Grisé fait des plans d’aménagement, donc s’est proposé de faire le 
plan initial. La ville avait accepté de faire l’excavation.  

Yves Debigaré propose de faire un appel aux parents une fois que la réponse 
de la ville aura été faite pour venir aider ou collaborer dans le projet. 

Isabelle Leclerc : suggestion d’idée : journée ramassage de canettes ou 
journée de fête de fin d’année. Évelyne Blain aborde aussi les bons coups de 
financement dans le comité des parents. 

6.4 Classe verte 6e année (adoption) 

Camp de jour organisé chaque année depuis plusieurs années à l’école du 
Tourne-Vent. Demande un 80% de parents qui acceptent. 

Les frais sont de 250$ environ incluant transport et activités. 

L’adoption est proposée par Isabelle Leclerc et secondée par Marie-Claude 
Gagnon. 

Adopté à l’unanimité 

 7. Service de garde 

Inscription au service de garde qui s’est fait à la fin mars. En attente de 
quelques inscriptions papier. 

L’an passé 339 élèves à l’école – 231 élèves. 

L’an prochain 57 élèves ne seront pas présents au service de garde, donc 
équivalent à l’an dernier. En mai, il y a aussi des choix d’école donc 
possible ajout de certains élèves.  

L’inscription s’est faite par Mozaik mais cela a été plus difficile à 
comprendre. Yves Debigaré qui travaille sur le comité va faire un point de 
bilan pour le questionnaire. 

 
 8. Vie à l’école 

Marie-Josée Clément n’avait pas de point particulier à part la température 
appréciée par les élèves et le congé de Pâques qui arrive. Marie-Josée 
L’Écuyer n’a pas d’autres points.  



Marie-Claude Gagnon mentionne qu’il n’y a pas eu beaucoup de nouvelles 
activités, Prof Aqua est venu faire une activité. Jongle avec les absences des 
élèves, test positif. 

Nathalie Plouffe nous parle des 5 et 6 : défi du mois en lien les pyramides. 
En 6e année, psychoéducatrice est venue pour parler des choix, ainsi qu’un 
policier communautaire. Explications sur l’aspect légal des choix. Depuis 
une semaine et demie, éclosion dans la classe de Covid.  

Nathalie Grisé nous parle du programme déstresse et progresse, Sonia 
Lupien, sur la gestion du stress. On découvre les différents stresseurs. Jeux 
de rôle, situations, sur 5 rencontres. 

 
 9. Comité de parents 

Évelyne Blain va participer au prochain comité jeudi prochain. 

  
 10. Correspondance 

 
Aucun élément évoqué dans ce point. 

 
 11. Varia 

Aucun point varia apporté ce jour. 
 
 

 12. Levée de l’Assemblée 
 

Prochaine rencontre le 9 mai via Teams. 
 
Tous les sujets ayant été traités, la levée de l’Assemblée est proposée par 
Yves Debigaré et secondée par Hélène Laroche à 20h06. 
 
 
 

__________________          ___________________________ 
Yves Debigaré   Hélène Laroche 
Président      Directrice remplaçante 

 


